
改元後、初めての新年を迎え、はや1ヶ月が経過しようとしていますが、後援会の
皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。

まだまだ寒さの厳しい日がつづきます。くれぐれもお風邪など召されませんよう
ご自愛いただき、健康な毎日をお過ごしになられますことを祈念いたします。
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後援会資料

ご支援いただいた皆様のお力で2期目の当選を果たして以来、すでに議会が２度開かれました。

10月定例会では「平成30年度決算審査」に多くの時間を割きました。令和2年度予算におけるムダをな
くすことを目的に、平成30年度の予算執行状況や費用対効果を分析・審査いたしました。

11月定例会では50件の議案を議決いたしました。議案の大半が各学区にある「まちづくりセンター」や
「のびっこ（学童保育）」などの公共施設を管理・運営する業者または団体を指定する議決であり、それ
ぞれの議案について慎重に審議を行いました。

今回のニュースでは上記に加え、私が一般質問した内容や、主な議論の内容を報告いたします。

11月定例会の総務常任委員会において「新火葬場施設の整備および運
営のあり方」について所管事務調査(※)を行うことが決まりました。

前任期中、私が2度にわたって一般質問を行い、今後の整備方針につい
て議論し、コストダウン等の効率的運営を提案したことにより、このテ
ーマの重要性や緊急性を議会として理解いただいたものと受け止めてお
ります。

現施設が耐用年数を超え、需要過多になっている現状を少しでも早く
改善し、草津・栗東の両市民が安心できる火葬環境を整えるべく、委員
会の調査だけに任せずに、行政により良い提案ができるよう私自身も調
査研究を重ねてまいります。

イメージパース（火葬場整備基礎調査より）

火葬場整備に進展 総務常任委員会の所管事務調査テーマに選定されました。
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※所管事務調査とは･･･委員会が自主的に市政の各分野における課題の解決に向けて調査を行い、市長等の執行機
関に対し、具体的な政策や施策を積極的に提案するものです。



10月定例会 平成３０年度決算認定を集中審議

一般質問 公用車における事故状況について

私が所属する決算審査特別委員会では、各部局の決算全般だけでなく、施策評価も行っております。

今年度は6項目の施策について「妥当性・有効性・効率性」の観点で取り組み状況を確認、分析し、「A・
B・C」の三段階で評価を決定いたしました。評価結果は以下の通りで、Aが4項目でBが2項目と高い評価を
いたしました。

決算認定：8件

補正予算：6件

条例 ：5件

一般 ：6件

10月定例会においては、左記のとおり合計25件の議案について審議し、全ての
議案について全員賛成または賛成多数で可決いたしました。

主に平成30年度決算認定について、決算審査特別委員会で集中的に議論を行い
ました。

いずれの項目についても残課題はあります。特に「産学公民との協働によるまちづくりの展開」におけ
る、南草津駅前に設置した「アーバンデザインセンター運営事業」(※)については、運営コストが多大で
あるにも関わらず成果や市民認知度が不十分であるため、費用対効果を含めた改善見直しを求めました。

今回の施策評価および各部局の決算全般の審査結果を、市民生活の安全性や利便性が高まるよう、令和2
年度予算審査にしっかりとつなげてまいります。

市民の生命と財産を守ることが使命である市役所職員が、公
用車で事故を起こすことはあってはならないことです。

しかし、実際には過去10年間で185件もの事故が発生してい
ます。異常な件数であり、市職員による交通事故をゼロにする
仕掛けを提案し、ただちに取り組むべきであると訴えました。

質問の狙い

主なやりとり

ここ10年間の公用車での事故件数を調べてみると、過去10年間で185件も起こ
しており、年によっては30件近い事故を起こしている。その都度、事故を起こし
た職員に安全講習を受講させるなど再発防止に努めているようだが、一向に効果
がない。たとえば、SDカード取得を義務付けし、未取得者のマイカー通勤を停止
させるなど、職員の安全意識をより高める対策が必要ではないか。

事故の要因については職員の不注意によるものが多く、非常に申し訳ないという気持ちが
あります。事故再発防止に向けた取組を効果的に実施していく必要があるものと痛感してお
り、SDカードの取得に伴う意識の高揚は、確かに必要かと思います。

施策 担当課 評価

文化財の保護と活用の推進 歴史文化財課 A

子ども・子育て支援、ネットワークの充実 子ども家庭課ほか A

認知症対策の推進 長寿いきがい課ほか A

道路施設の長寿命化と維持管理 道路課 A

基礎的コミュニティ活動の支援 まちづくり協働課 B

産学公民との協働によるまちづくりの展開 草津未来研究所 B

※アーバンデザインセンター･･･草津の未来のまちのデザインを考えるために、大学（教職員や学生）、企業（経営者
や通勤者）、行政（国や県や市の職員）の人々が、草津に住む市民の方々と気軽に
自由に話し合い、交流する場所（草津市版UDC）です。

アーバンデザインセンター（草津市HPより）
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11月定例会 橋川わたる市長が４期目に挑戦することを議場で表明

一般質問 長束町（長束正家の生誕地）を観光資源として活用することについて

補正予算：9件

条例 ：7件

一般 ：34件

11月定例会においては、左記のとおり合計50件の議案について審議し、全て
の議案について全員賛成または賛成多数で可決いたしました。

主に、公共施設の管理者を指定する議案について議論を行いました。

提出された一般議案のうち28件が、各学区に設置している「まちづくりセンター」および「のびっこ」
（学童保育）を運営する管理者の指定を行うものでした。指定管理期間はいずれも5年間（令和2年4月1日
～令和7年3月31日）です。

「まちづくりセンター」は、各学区の特色を活かして地域活性化を図る機能が期待されており、管理者
には学区まちづくり協議会が指定されました。

「のびっこ」は、働く男女が安心して子どもを預けられる学童保育としての機能が求められており、管
理者の指定にあたっては、学識者等で構成する評価委員会や審議会を経て決定されました。

いずれの施設も、市民生活を「安全・安心・快適」なものにする上で重要になりますので、運営に対す
る市民の満足度や、各施設で働く職員の働きがいなどをチェックし、課題が見つかれば解決策を提言して
まいります。

安土桃山時代を彩った戦国武将「長束正家」の生誕地が草津市であることを積極的に活用し、「草津市
の観光産業の発展」と「少子高齢化が進む常盤学区の再興」を果たしたい。

質問の狙い

主なやりとり

長束正家は、豊臣政権時に石田三成とともに五奉行を務めていた財政のスペ
シャリストであり、戦国ファンの間で非常に知名度が高い。
そのような高名な人物の生誕地が草津市であることをもっと活用して観光を

盛り上げ、少子高齢化がすすむ常盤学区の振興を図るべきではないか。

長束正家に関しては、明智光秀を主人公とするNHK大河ドラマ「麒麟がくる」の放送も
あり、より注目されるものと認識しています。集客性が高まるように、来年の観光巡回バス
のコースに長束正家ゆかりの寺院等を組み込んでまいりたい。
今後、地域の皆さまや観光ボランティアガイド等へ協力を求めながら、「戦国ワンダーラ

ンド・滋賀びわ湖」公式ガイドブックへのエントリーを進めてまいります。

長束正家(1562～1600)･･･豊臣政権における五奉行のひとり。高い算術能力を買われ、財政を一手に担い、豊臣氏
の直轄領の管理や太閤検地の実施に当たった。
九州平定や小田原征伐においては兵糧奉行として活躍した。特に小田原征伐では20万石
（約3万トン）もの兵糧を滞りなく戦地に輸送したことが有名。

■橋川わたる市長、4期目の挑戦を表明

橋川わたる市長は、11月定例会において４選を期して２月の市長選に出馬するこ
とを表明されました。以下は定例会における市長の言葉を抜粋したものです。

橋川市長

「現在取り組んでいる施策事業や新たな課題に取り組む必要がある中で、再度市長
として引き続き市政の重責を担わせていただき、将来に向けて持続可能な草津市の
実現に向け、全身全霊で取り組む強い覚悟を持って、来るべき２月の市長選挙に出
馬する決意を固めました。」

これまでの３期12年間、草津市民の生活環境を、子育てや教育、高齢者福祉など
様々な分野で改善・向上に努め、実績を積んでこられた橋川わたる市長とともに、
これからも草津市の発展に寄与していきたいと考えております。後援会の皆さまに
おかれましても、橋川わたる市長へのご支援を宜しくお願いいたします。



活動記録 令和元年９月～令和2年1月

皆様のお力で2期目の当選を果たすことができた選挙戦以降の活動の一部を、写真にてご報告致します。

9/7 選挙戦最終日 9/9 当選証書授与 9/15 びわ湖ｸﾘｰﾝｷｬﾝﾍﾟｰﾝ 9/15 竜王町議選

10/1 守山市議選 10/28 草津市議会定例会9/30 自転車安全パトロール 11/30 台風被災募金活動

12/5 防犯パトロール 12/11 草津市議会定例会 12/21 嘉田議員 国政報告会12/14 大路まちセン大掃除

12/21 町内もちつき大会 12/27 年末夜警出動式 12/31 小汐井神社そば接待 1/6 草津商工会議所年賀交歓会


